

Viñales aspira a ser el primer Geoparque de Cuba



La Habana, 2 ago (RHC) El doctor en Ciencias Enrique Castellanos Abella, director de Geología, del Ministerio de Energía y Minas (MINEM) de Cuba informó este 2 de agosto, en La Habana, que el Consejo de la Administración Provincial de Pinar del Río evaluará en septiembre próximo un proyecto para la declaración del primer Geoparque de Cuba, situado en el Parque Nacional Viñales.

El especialista confirmó en exclusiva a la **Agencia Cubana de Noticias (ACN)** que con posterioridad se realizará la valoración nacional de la propuesta para su aprobación definitiva.

Dijo que serán analizados otros lugares similares, a partir de la diversidad geológica de la nación, que cuenta con casi todos los tipos de rocas (ígneas, sedimentarias y metamórficas) desde el jurásico inferior (hace unos 200 millones de años) hasta la actualidad.

"Una región con varios geositiros identificados puede considerarse un geoparque, definido por la UNESCO como un área geográfica unificada, donde radican sitios y paisajes de significado geológico internacional que son manejados con un concepto de protección, educación y desarrollo sostenible", comentó Castellano Abella.

Un censo de los geositiros del país identificó 467 hasta la oriental provincia de Holguín. Aún quedan por evaluar los de Granma, Santiago de Cuba y Guantánamo, trabajos que se acometerán en los próximos

tres años, de acuerdo con la misma fuente.

Recuerda la información de la **ACN** que Viñales es un área que sobresale internacionalmente por las formas cársticas o Mogotes, un término geomorfológico para designar sus elevaciones en forma de torres con paredes casi verticales.

También allí se encuentran lugares significativos a nivel mundial, entre ellos el afloramiento de rocas, donde se registra el momento de la evolución geológica en que se extinguieron los dinosaurios, lo cual se debió al impacto de un gran meteorito ocurrido entre el Periodo Cretácico y el Periodo Paleógeno, aproximadamente hace 66 millones de años.

Además, son conocidos en Viñales varios yacimientos de fósiles, en particular los amonites, peces y reptiles que habitaron en el Jurásico Superior.

Igualmente, dispone de gran cantidad y variedad de cuevas, sobre todo la Gran Caverna de Santo Tomás, con 46 kilómetros de galerías, distribuidos en siete niveles o pisos a varias alturas.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/ciencias/137177-vinales-aspira-a-ser-el-primer-geoparque-de-cuba>



Radio Habana Cuba